

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

de **última**

oacar

Las nuevas tendencias en gafas tienen un propósito en común: proteger tu mirada con mucho estilo en esta primavera. | N3



UD

El Tano va por otro triunfo en los Clásicos (BL)

Advierten

opacidad

por crisis

en el Inai

PEDRO VILLA Y CAÑA

-nacion@eluniversal.com.mx

La inoperancia en el Inai debido a la falta de integrantes afectará la

entrega de datos solicitados por

los ciudadanos y se convertirá en

el pretexto perfecto para que no

se transparente información pú-

blica, como por ejemplo, el gasto

de los tres niveles de gobierno,

alertaron especialistas, excomi-

sionadas e integrantes del Conse-

Indicaron que la falta de tres

comisionados pone en entredi-

cho el ejercicio de los derechos

fundamentales de acceso y trans-

parencia de la información públi-

ca, así como el derecho a la pro-

El presidente Andrés Manuel

López Obrador arremetió contra

el Inai, al decir que no sirve y que

| NACIÓN | A4

tección de datos personales.

sólo cubre corruptelas.

MÁS MEDIDAS

DE SEGURIDAD

EN LICENCIAS

En la CDMX buscan combatir

la venta ilegal con nuevos

jo Consultivo del organismo.

Es el pretexto perfecto para que los gobiernos no transparenten la información: analistas





21:10 horas / Canal 5 y TUDN

sobre

DEA infiltró a *Los* Chapitos hasta el máximo nivel

La agencia antidrogas se introdujo en el grupo criminal desde hace año y medio; señala las 28 rutas a través de las cuales se inundó de fentanilo al territorio estadounidense

MANUEL ESPINO

-nacion@eluniversal.com.mx

La Administración para el Control de Drogas (DEA) reveló que desde hace año y medio infiltró los niveles más altos de Los Chapitos, una fracción del Cártel de Sinaloa, como parte de las acciones para frenar el tráfico de fentanilo a Estados Unidos.

Este grupo criminal liderado por los hijos de Joaquín El Chapo Guzmán inundó el territorio estadounidense del opioide sintético a través de al menos 28 rutas de trasiego diseminadas en 20 estados, muestra un mapeo.

TRASIEGO DE FENTANILO

- En diversos municipios sinaloenses, Los Chapitos manejan laboratorios clandestinos en los que procesan el fentanilo y después lo envían a Estados Unidos por tierra, mar, aire y túneles subterráneos.
- Los envíos se concentran en el estado de California
- En lo que va del año, la DEA han incautado 16.3 millones de pastillas de fentanilo y 2 mil 700 libras de fentanilo en polvo, provenientes de Sinaloa.

Reportes de la agencia antidrogas señalan que Los Chapitos se aliaron con empresas químicas chinas para adquirir precursores de fentanilo, mientras que en Centroamérica trabajan con intermediarios que les ayudan a transportar la sustancia a Sinaloa, su centro de operaciones.

Ayer, el gobierno de Estados Unidos inculpó formalmente a Ovidio Guzmán López, Jesús Alfredo Guzmán Salazar e Iván Archivaldo Guzmán Salazar de comandar la operación y el tráfico de fentanilo. (Con información de agencias)

| NACIÓN | A6

CULTURA Impulsan estudio cultural de la moda

El Seminario de Estudios sobre Indumentaria y Modas en México subraya la importancia de la investigación para acabar con "el estigma de frivolidad". | A20 |

ESPECTÁCULOS



El desafío de encarnar

ANTES DEL REGRESO A CLASES

NIÑOS DISFRUTAN LOS ÚLTIMOS DÍAS DE VACACIONES

El periodo vacacional por Semana Santa llega a su fin y los niños aprovechan las tardes de sol para divertirse en los parques de la Ciudad de México, antes de alistar la mochila y terminar las tareas para regresar el lunes a las aulas. En la imagen, un menor juega en las fuentes brotantes del Monumento a la Revolución. ¡Bendita infancia!



Hacen de los migrantes un bien de exportación en AL

Gobierno y banca se benefician de remesas, y coyotes y criminales por cobro y extorsión

JOSÉ MELÉNDEZ Corresponsal elmundo@eluniversal.com.mx

San José. — La migración a Estados Unidos es un negocio que cada año tiene ganancias de miles de millones de dólares en América Latina y el Caribe.

Los migrantes se han convertido "en un bien de exportación", dice Carlos Murillo, director del Centro de Investigación Observatorio del Desarrollo de

la Universidad de Costa Rica. Por la violencia y el caos social y político, hay miles de latinoamericanos y caribeños que hu-

yen de sus países, pero para los gobiernos resulta "muy conveniente" por las remesas, que alimentan las finanzas públicas y aceitan el aparato privado de intermediación bancaria.

Los coyotes son otros de los que ganan a costa de indocumentados, sólo en Ecuador obtuvieron mil 456 millones de dólares en 2021.

| MUNDO | A16

OPINIÓN

NACIÓN **A5** Juan Pablo Becerra-Acosta

A14 Horacio Saavedra **A14** Sergio García Ramírez

A14 Manuel Gil Antón **A15** Gustavo Alanís

A15 Ricardo Homs **A15** Mauricio Meschoulam

Año 106, Número 38,492

CDMX 44 págs



continuar con la 4T si no, se arriesga a recibir un soplamocos desde Palenque"

plásticos, que tendrán mayores candados. | A9 | Alistan marcha en

UNAM por

falta de becas

Estudiantes de distintas facultades se movilizarán el lunes en protesta por la falta de recursos de las becas Elisa Acuña. La Universidad exhortó a reanudar clases y dijo que se cubrirán los montos.

| NACIÓN | A8